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 Conselho Municipal de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa – CMDDI 5 

 6 

Ata nº 04/2023 7 

 8 

Aos quatro dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, reuniram de forma presencial, em uma 9 

sala do CCIAS/Unisinos, os conselheiros do CMDDI, sob coordenação da presidenta do Conselho 10 

Izabel Oliveira. A plenária iniciou com a apresentação dos presentes e seguiu com a leitura da Ata 11 

03/2023. Foi sugerido alterações no texto e após aprovada. Foi realizado avaliação da Reunião da 12 

Rede de Atendimento à Pessoa Idosa realizada em dezessete de março e combinado alguns 13 

encaminhamentos: Loreto relembra que a discussão é antiga em São Leopoldo e que enquanto SAS, 14 

o fluxo interno já esta pronto. Relembra, também, que em reunião intersetorial ocorrida em 2022, 15 

ficou combinado que todas as secretarias elaborassem seu fluxo de atendimento; Silvana lamenta 16 

a saída da Delegada no momento da discussão; Isabel sentiu falta da presença de alguém da 17 

Fundação Hospital Centenário; “Muitos latiram, mas na hora de fazer se eximiram”; Izabel propõe 18 

chamar outra reunião com as Secretarias/serviços e ser pauta única na próxima plenária; Corete 19 

fala de um Decreto Federal em que o idoso ficou invisível para o Governo. E sugere que o Conselho 20 

envie Ofício para as Secretarias e Hospital solicitando um documento com o fluxo de atendimento 21 

à pessoa idosa e que uma Comissão analise os documentos recebidos antes da plenária de pauta 22 

única; Marisa lembra das reuniões que eram realizadas e pararam e fala de dados para o 23 

diagnóstico; Loreto fala da importância do diagnóstico para podermos pensar ações; Isabel e Corete 24 

falam que o Secretário Fábio (SAS) se comprometeu em fazer o Edital; Lisiane explica que é 25 

importante que o Conselho participe desta elaboração para dizer o que quer. Ficou combinado uma 26 

reunião dia 14 de abril, às 9h na SAS para tratar sobre o Edital, com Silvana, Loreto e Izabel; 27 

Representante do Lar Moriá fala que já havia feito proposta de colocar a disposição um sistema. 28 

Fica combinado que Luciane irá enviar Ofício para Secretarias, Hospital e MP solicitando o fluxo, 29 

com prazo de até 28 de abril (no caso do MP será solicitado dados); a Comissão formada por Silvana, 30 

Letícia, Gicela, Loreto, Maria Rita irão se encontrar no dia 9 de maio para ler e sistematizar os 31 

documentos recebidos para serem apresentados na plenária de junho; Centro do Idoso: tem se a 32 

informação agora a equipe é composta por trabalhadores do Contrato de Gestão e sugere-se que 33 

conversamos com a coordenadora do NAI para solicitar o fluxo deles. As Secretarias, HC e serviços 34 

deverão responder “Como recebem as denúncias de violação de direitos contra idosos? O que 35 

fazem? Qual o fluxo?”. 4) Projeto de Lei do CMDDI: verificar com Carolina Cerveira como ficou a 36 

alteração do documento. 5) Apresentação de proposta de Formulário de Inscrição de ILPI no CMDDI 37 

pela Comissão de Registros: a comissão explica que não se reuniu; ficaram de agendar nova reunião 38 

e trabalhar em um modelo já existente de outros Conselhos. 6) Comissões permanentes do 39 

Conselho: Maria Rita fala que precisam do representante do governo na Comissão de projetos para 40 

poderem decidir sobre os pontos que haviam solicitado alterações, pois trata-se de recurso de 2022 41 

e agora o orçamento está defasado. 7) Formação da Comisssão Eleitoral para eleição da sociedade 42 

civil no CMDDI: fica combinado que será Silvana, Andreia e Coreti. Silvana destaca a necessidade de 43 

moblizar as instituições paea se inscever para concorrer, e Corete afirma que a sociedade civil 44 

precisa se articular para vir para o Coselho. 8) Pauta aberta para informes: Gicela relata a situação 45 

em que a direção da rodoviária negam venda de passagem com desconto para os idosos. Izabel fala 46 

da necessidade de um local  fixo para realizar as reuniões dos Conselhos do município, que seria a 47 

“Casa dos Conselhos”. Gicela retoma sobre a situação do Centro do Idoso, o qual não cumpre o 48 

papel definido na Conferência. Marisa reforça a necessidade de mobilização por parte dos 49 

Conselheiros. Izabel fala da necessidade de programação com antecedência para a realização do 50 

Projeto Semana da Longevidade deste ano. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a plenária. 51 

Ata registrada por Leticia Ramos - representante governamental SAS. 52 


